

₡ 2.10 la libra de manteca.
 ₡ 0,40 la botella de leche.
 ₡ 0,60 la libra de hueso.
 ₡ 0,25 un huevo.
 ₡ 0,05 una naranja.
 ₡ 0,10 un plátano verde.
 ₡ 0,25 una lechuga.

ESTOS SON LOS PRECIOS ALTÍSIMOS DE LOS ALIMENTOS EN EL MERCADO

¿QUIEN TIENE LA CULPA de ESTA SITUACION?
 ¿Cómo pueden vivir los que ganan bajos salarios?

¿Cómo pueden vivir los que nunca tienen dinero ni para comprar una libra de café?

Este es el clamor popular en todas partes: en los tramos del mercado, en las pulperías, en las cocinas de los hogares pobres costarricenses.

El pueblo reclama una acción del Gobierno enérgica e inmediata.

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA — SAN JOSE, COSTA RICA. — SABADO 26 DE SETIEMBRE DE 1942 — EDICION N.º 508

EDITORIAL

Mantenemos nuestros cargos contra los curas que aprovechan los sentimientos religiosos del pueblo para hacer propaganda nazi-fascista

En el número anterior de TRABAJO formulamos una protesta enérgica contra los curas nazi-fascistas que están trabajando activamente en el país con la tolerancia de las autoridades eclesiásticas. En ese artículo nuestro no había el menor ataque para el clero realmente democrata ni mucho menos para la Religión. Sin embargo, Monseñor Sanabria aprovechó la oportunidad para venirnos encima tergiversando nuestra actitud. Monseñor ha resuelto defender a la Religión sin que nosotros—como acabamos de explicarlo—la hayamos atacado.

Mantenemos nuestros cargos. El clero costarricense tiene en sus filas muchos sacerdotes que son propagandistas francos del nazi-fascismo. Esos sacerdotes hacen su campaña desde los mismos púlpitos sin que el señor Arzobispo tome medidas contra ellos. Además, funcionan en el país centros religiosos tales como el Seminario y el Colegio de Los Angeles que son focos de propaganda nazi. Tampoco ha tomado medidas el Arzobispo contra esos centros.

Cuando hace un año el Frente Nacional Anti-nazi pidió al señor Arzobispo que se definiera frente al nazismo, Monseñor dió una respuesta ambigua en la cual, entre otras cosas, afirmaba que había revisado las encíclicas papales y que en ninguna de ellas había encontrado la palabra "nazismo". Es posible que esta respuesta envalentonara a más de un cura nazi. Estos son los errores graves que le marcamos al señor Arzobispo, con el respeto debido, no con la intención de señalarlo como agente nazi, sino con el fin patriótico de abrirle los ojos y de hacerle entender que si no toma medidas prácticas, la religión seguirá siendo utilizada por algunos curas inescrupulosos, extranjeros los más, para hacerle el juego a la Quinta Columna.

No puede señalarnos Monseñor Sanabria una sola actitud nuestra que pueda interpretarse como ataque a la Religión católica. Guardamos el más profundo respeto por las

(Pasa a la pág. 4)

La Juventud Soviética envía el 15 de Setiembre un saludo a la Juventud Costarricense

El sector de los jóvenes costarricenses que no tienen por lema aquello del "tonto, come y calla" de González Prada se conmueve con este mensaje y lo contesta.

Fecha en Moscú el 15 de setiembre de 1942, dirigido al señor Presidente de la República de Costa Rica, Dr. don Rafael A. Calderón Guardia, ha llegado a San José el siguiente cablegrama:

—Le agradeceríamos transmitir a la Juventud de su Patria el siguiente Mensaje:

Queridos amigos:
Con motivo de la Fiesta Nacional de Costa Rica, la Juventud soviética envía fervientes y amistosos saludos a vosotros, cuyos antepasados derramaron su sangre defendiendo la libertad y la independencia de vuestra Patria. Estos son tiempos duros y tristes. Nuestro Pueblo, sin escatimar esfuerzos ni vidas, está luchando contra los asesinos hitleristas

(Pasa a la pág. 4)

Eugene Fedorov Moscú.

Ante la heroica y tenaz lucha sostenida por la juventud y el pueblo soviéticos contra las hordas sanguinarias del nazi fascismo, nuestra decisión de combatir por todos los medios en defensa de la libertad e independencia nacionales, se fortalece grandemente.

Hacemos los más calurosos votos por la apertura de un segundo frente de guerra que precipite el aplastamiento de los salvajes invasores.

Por la victoria final, un abrazo.

EDGAR BRENES, RNDRE.
Srio. del Frente Juvenil Democrático.

¿Prevalecerá el espíritu de "Buena Vecindad" en la actitud de las Compañías Eléctricas?

Es de esperarlo y por lo tanto creemos que aceptarán las demandas del Sindicato de Eléctricistas.

Esta semana informó la prensa de la presentación, por parte del Sindicato de Electricistas y empleados de las empresas eléctricas, de un pliego de demandas mínimas al señor Gerente de la Compañía Nacional de Fuerza y Luz. El contenido de esas demandas se limitaba a pedir el cumplimiento de la ley sobre jornada máxima de trabajo diurno y nocturno, y un pequeño aumento en los salarios de los obreros tranviarios.

La primer respuesta dada por el señor Gerente, Mr. Gehrels, al pliego de demandas no es nada satisfactoria y tenemos que decir, que nos produjo a nosotros, al igual que a los dirigentes del Sindicato,

una desilusión. El señor Gerente se mostró anuente a cumplir las prescripciones de la ley en materia de jornada de trabajo. Pero se negó a conceder personería a la organización, pretextando ignorar su existencia, no obstante que ésta le había sido comunicada desde hace bastante tiempo. Por otra parte, el señor Gerente se negó de plano a conceder el aumento pedido en los salarios, alegando razones de tarifas. Francamente, nosotros pensamos que muy otra iba a ser la actitud de Mr. Gehrels. Creíamos que el espíritu de la

política de Buena Vecindad, preconizada por el Presidente Roosevelt, iba a animar la respuesta de las compañías a las pequeñas y justas demandas de sus trabajadores. Y, pensamos así, también, tomando en cuenta lo mucho que esta empresa tiene que agradecer a nuestro país, y muy especialmente a sus trabajadores, quienes con disciplina y constancia le han servido muchos años ayudándola a verificar importantes ganancias.

Cuando la guerra en que estamos empeñados, tanto Estados Unidos como nosotros,

ha reducido tanto la capacidad adquisitiva de los salarios, e sde esperar que el señor Gerente de la compañía americana acceda gustoso a las pequeñas demandas de sus empleados y no apele a subterfugios para justificar la negativa.

No obstante la primera reacción del personero de las compañías, aun esperamos que Mr. Gehrels acepte las peticiones del Sindicato, mostrando así que sabe seguir los dictados progresistas de la política de Buen Vecino.

Todos los sectores políticos y sociales de Limón se preparan para una MAGNA ASAMBLEA

de unidad alrededor del programa que ha de operar el resurgimiento La diputación limonense y el c. Manuel Mora hablarán en ese acto

El Comité de Limón de la Unión Campesina le dió recientemente su aprobación a un plan para el resurgimiento de esa provincia. Tal plan ha tenido en su gestación la intervención de nuestro Partido, que ha estado siempre interesado, como es su deber, en la solución de la tremenda crisis que confronta la provincia atlántica.

El Comité de la Unión Campesina Limonense, en el cual

figuran elementos de todas las tendencias políticas y de diferentes clases sociales, juzgo conveniente celebrar en el puerto un poderoso acto de masas, al cual asistieran los señores diputados de la provincia de Limón, y el compañero Manuel Mora. El acto en cuestión se está organizando, y tendrá verificativo probablemente el sábado 10 de octubre.

Es de esperar que el comercio limonense se sume a este

movimiento, ya que sus intereses están ligados al problema del resurgimiento de la provincia. Es de esperar también que las organizaciones obreras del puerto, a la cabeza de las cuales figura el dinámico compañero Joaquín Hernández, den todo su respaldo a este movimiento. El Presidente del comité de Limón de la Unión Campesina es el compañero Diego Aguilar, esforzado luchador de la zona.

Prominentes cubanos piden al Presidente Batista el reconocimiento de la Unión Soviética

No parece la mejor política honrar al enemigo otorgándole personalidad y admitiéndolo como igual mientras se escatima al aliado ejemplar un reconocimiento natural a su leal y desinteresado comportamiento.

Habana, mayo 30, 1942.

General Fulgencio Batista, Presidente de la República, Palacio Presidencial, Habana.

Señor Presidente:

La firme conciencia anti-fascista del pueblo cubano, nuestra mejor tradición revolucionaria y el vital interés de lograr para nuestra tierra un porvenir de justicia y libertad verdaderas, nos han situado junto a las naciones que pelean contra la barbarie nazi. Con paso sereno y firme Cuba va robusteciendo su unidad nacional y afinando la indispensable vigi-

lancia para mantener su independencia y ofrecer al esfuerzo universal la mejor contribución en la derrota definitiva del horror hitleriano.

A medida que se acrecienta en nuestro pueblo la conciencia de sus grandes deberes actuales, se muestra con mayor evidencia la necesidad de mantener estrechos, cordiales y eficaces vínculos con los pueblos que lucen sobre sí la dura gloria de batir con las armas al común enemigo. Entre estos pueblos ocupa lugar señaladísimo la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, cuya admirable pos-

(Pasa a la página 4)

Lunes 28 de Setiembre 1942 - Gran Mitin en el Salón Central del Partido Comunista

En honor de MEXICO país Democrático de América

Hablarán: Manuel Badilla y Manuel Mora

RODOLFO GUZMAN tratará el tema:

Cooperativas de Consumo y de Producción

Este Mitin es organizado por la CELULA MEXICO

PROXIMO MITIN será en honor de Cuba, estará a cargo de la CELULA LUJAN